

[Dies in Ihrem Browser anzeigen.](#)



35. Newsletter - 23.04.2023: Ein normaler Freitagmorgen?

Liebe Mitmenschen,
willkommen zum 35. Newsletter der Deutschsprachigen Katholischen Gemeinde in
Südkorea!

Die Themen heute:

Ein normaler Freitagmorgen?

Einladung zu den Gottesdiensten

Spezialeinladung zu Erstkommunion und Firmung

Ein normaler Freitagmorgen?

08h00 Beim Frühstück besprechen wir die Änderung der Straßenverkehrsordnung, die nun vorsieht, dass beim Rechtsabbiegen an der roten Ampel angehalten werden muss, um dann vorsichtig in den Kreuzungsbereich einzufahren. Sind Menschen auf dem Zebrastreifen oder nähern sich ihm, darf auf keinen Fall weiter gefahren werden. Wir halten diese Regelung für sinnvoll - sie schützt Leben. Bisher ging es oft sehr rücksichtslos beim Abbiegen zu.

9h20 Gespräch beim Arzt: Südkorea überlegt, Waffen in die Ukraine zu liefern und Russland droht für diesen Fall mit Waffenlieferungen nach Nordkorea. Wir philosophieren über den Wert des Lebens und die Gefährdung des Lebens durch uneinsichtige Machthaber.

10h05 Ich spaziere durch Gangnam Richtung Han-Fluss. Dabei muss ich mehrere breite Kreuzungen überqueren. Ich denke über beide Gespräche nach. Das Leben ist oft sehr gefährdet.

10h07 Beim Überqueren einer breiten Straße auf dem Zebrastreifen - es ist schon mindestens 5 Sekunden Grün für Fußgänger, entsprechend rot für die Autos - fährt ein silbernes Taxi bei Rot über die Ampel. Alle anderen Autos stehen. Es sind nur 50 Zentimeter bis zum Beginn des Edgar. Worüber hatte dieser gerade noch nachgedacht?

10h12 Beim Überqueren einer anderen breiten Straße auf dem Zebrastreifen - es ist schon mindestens 5 Sekunden Grün für Fußgänger, entsprechend rot für die Autos - fährt ein schwarzes Taxi bei Rot über die Ampel. Alle anderen Autos stehen. Es sind nur 30 Zentimeter bis zum Beginn des Edgar. Edgar hört auf zu denken. Dafür war das jetzt einfach zu knapp.

13h49 Edgar sitzt am Computer und schreibt einen kurzen tagebuchähnlichen Text über einen Freitagmorgen. Und über das Leben. Über die Kostbarkeit und Endlichkeit. Über den einzelnen Moment, der soviel verändern kann. Über Fehlverhalten und Selbstüberschätzung und Machtgier und Rücksichtslosigkeit.

Jesus sagt: Ich möchte, dass Ihr das Leben habt und es in Fülle habt (vgl. Joh 10,10). Das Leben ist jetzt. Es ist in permanenter Gefahr, von so vielen Seiten in Gefahr gebracht. Ich wünsche mir, dass wir im JETZT leben. In der Vergangenheit zu leben, kann manchmal nett sein, wenn man sich an schöne Dinge erinnert. In der Zukunft zu leben kann manchmal nett sein, wenn man sich sehr auf etwas freut. Unser Leben ist aber immer jetzt, in diesem Moment.

Und wenn schon Vergangenheit und Zukunft so wichtig sind, dann sehen wir es doch

einfach christlich: In der Vergangenheit hat Christus uns erlöst, damit uns das in der Gegenwart bewusst wird und wir unser Leben genießen - und für die Zukunft wissen wir, dass wir Anteil haben am ewigen Leben.

Leben wir jetzt? Wir leben jetzt!

Christus ist auferstanden, er ist wahrhaft auferstanden. Halleluja.

Einladung zu den Gottesdiensten

Wir treffen uns regelmäßig am Sonntag um 10 Uhr in der International Catholic Parish zum deutschsprachigen Gottesdienst: Hannam-Daero 90, Yongsan-Gu, 04418 Seoul. Herzlich willkommen - eine Gemeinde, die wachsen will, freut sich auf euch!

Spezialeinladung zu Erstkommunion und Firmung

Wir kommen aus dem Feiern gar nicht mehr raus: Am 14. Mai feiern wir die Erstkommunion von vier Kindern und am 21. Mai kommt Weihbischof Timotheus Yu und spendet drei Jugendlichen die Firmung, jeweils um 10.00 Uhr. Kommt zahlreich und feiert mit!

Alles Gute und viele Grüße

Ihr und euer

Diakon Edgar, der Diakon mit der Mütze

PS:

Wir brauchen Spenden für die vielen Aufgaben der Gemeinde!

Mitgliedsbeiträge und Spenden bitte auf das Konto 352-910021-58104, KEB Hana Bank, SWIFT KOEXKRSE überweisen. Spendenquittungen stellen wir gerne aus. Wer in Deutschland steuerpflichtig ist, kann auch auf das Konto der Auslandsseelsorge überweisen. Bitte unbedingt mit Angabe des Verwendungszwecks "Katholische Gemeinde Südkorea" sowie der eigenen Adresse. Vielen Dank!

Das sind unsere letzten Beiträge:

Premiere! Heilige Messe in Busan - 22. April 2023, 15.00 Uhr

Deutschsprachige Heilige Messe in
Busan Samstag, 22. April 2023, 15.00
Uhr Catholic University of Busan 57
Oryundae-ro, Geumjeong-gu 46252 부
산광역시 금정구 오륜대로 57 Rosario-
Gebäude 11, 4. Stock www.cup.ac.kr mit
Pater Prof. Dr. Hong Kyung
Wan, Präsident der Katholischen
Universität und Diakon Dr. Edgar
Krumpfen, Leiter der Deutschsprachigen
Katholischen Gemeinde Anreise vom
Hauptbahnhof Busan: U-Bahn Nr. 1 bis
Jangjeon Bahnhof, dann zu Fuß zur Uni.



[Mehr erfahren](#)

Rot und Grün - der besondere Einzug eines Königs



Rot und grün. Nein, es geht nicht um eine Koalition in einem Deutschen Parlament. Ich rede von Teppichen. Zunächst mal ein roter Teppich. Der Bahnhof in Berlin, Deutschland. Bundespräsident Steinmeier kommt ins Bild. Seine Gattin ist dabei. Er unterhält sich mit King Charles, Alle steigen in die erste Klasse des Zuges ein. Queen Consort Camilla fährt ebenfalls mit. Wir sehen ...

[Mehr erfahren](#)

Die Heilige Woche beginnt - Übersicht über die Gottesdienste

Die Marian Hall ist gleich bei der Bushaltestelle - der Eingang ist in der Auffahrt rechterhand. Die Kirche ist dann weiter oben, vom Parkplatz aus links die Treppe hoch und dann wieder links. Die Gottesdienste am Palmsonntag und in der Osternach beginnen jeweils draußen. Willkommen zum größten Fest der Christenheit - feiern wir gemeinsam OSTERN.



[Mehr erfahren](#)

Mit Taizéliedern auf Ostern zu: Der Abend der Versöhnung



Mit einem besonderen Angebot haben wir einen weiteren Akzent in der Fastenzeit gesetzt: Der Altarraum besonders beleuchtet, das Allerheiligste ausgesetzt und Taizélieder wurden gesungen: Der Abend der Versöhnung kam sehr gut an. Die Firmlinge hatten mit vorbereitet, Pfarrer Mirco Quint war aus Japan angereist und bot Gespräche und Beichtgelegenheiten an, es konnten Fürbitten geschrieben werden, Weihrauch wurde eingelegt, Kerzen wurden ...

[Mehr erfahren](#)

Alles aus Plastik? Bitte nicht!

Ist das nicht nett? Dieses Foto vom Teller und Becher? Und wie praktisch - man muss einfach nichts spülen, kann das nach Gebrauch einfach wegwerfen. "Jede Minute landet eine Tonne Plastik im Meer – eine lebensbedrohliche Gefahr für Wale, Delfine, Seevögel und andere Meeresbewohner. Sie verfangen sich beispielsweise in umherschwimmenden Geisternetzen, nehmen Mikroplastik mit ihrer Nahrung auf oder verwechseln sogar größere Plastikteile mit Nahrung. Wissenschaftliche ...



Mehr erfahren

Besuche durch den Seelsorger

Wenn Sie möchten, dass ein kranker oder einsamer Mensch besucht werden soll, dann melden Sie sich bitte unter Tel. 010 6355 9124 oder edgar.krumpen@diakone.net.

Jeden Sonntag ist Gottesdienst

Kommen Sie und feiern Sie mit der Gemeinde Gottesdienst: Jeden Sonntag um 10 Uhr in der International Catholic Church, Hannam-Daero 90 Gil, Yongsan-Gu, 04418 Seoul. Anschließend treffen wir uns zum Kirchencafé im Gemeindesaal.



Austragen | Verwalten Sie Ihr Abonnement

International Catholic Parish
Deutschsprachige Katholische Gemeinde Südkorea
Hannam-Daero 90gil, Yongsan-Gu
04418 Seoul
Korea

MailPoet